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DIRETORIA EXECUTIVA: 1 

 2 

Presidente:     Carlos Eduardo Pedrosa Auricchio (Presente) 3 

Vice-Presidente:    Aroldo Souza Durães (Presente) 4 

Vice-Presidente:    Érico de Oliveira Braga (Presente) 5 

Vice-Presidente:    Francisco Erlandio Teixeira Fernandes (Presente) 6 

Vice-Presidente:    Jonatas de Oliveira Dantas Filho (Presente) 7 

Vice-Presidente:    Marcus Vinicius Orefice (Ausente) 8 

Vice-Presidente:    Marli Aparecida Jacometto Faria (Presente) 9 

Vice-Presidente:    Paulo Fernando Cavalcanti de Morais Filho (Ausente) 10 

Vice-Presidente:    Rafael Augusto Palma Marques da Silva (Presente) 11 

Conselheiro Fiscal Titular:   Eugênio Gomes Nunes (Presente) 12 

Conselheiro Fiscal Titular:   José Carlos Barbero (Presente) 13 

Conselheiro Fiscal Titular:   Odilon Diniz Neto (Presente) 14 

Conselheiro Fiscal Suplente:  Henrique Duarte Prata (Ausente) 15 

Conselheiro Fiscal Suplente:  Jamil Buchalla Filho (Presente) 16 

Conselheiro Fiscal Suplente:  Sebastião Garcia Neto (Presente) 17 

 18 

Convidados: 19 

Superintende Geral:    Sérgio Ricardo 20 

Convidado:     Valdomiro Poliselli 21 

Convidado:   Manuel Rossitto 22 

 23 

O Presidente da Diretoria Executiva, Sr. Caco Auricchio cumprimentou a todos e deu por aberta a 24 

reunião. Na sequência, submeteu à apreciação a ordem do dia, como segue:   25 

 26 

COMUNICADOS DA PRESIDÊNCIA: O presidente da Diretoria Executiva trouxe ao 27 

conhecimento dos presentes, os fatos consideráveis dos últimos 10 dias de gestão, como segue: 28 

(i) As reuniões da Diretoria serão gravadas a fim de facilitar a redação da ata. Para os Diretores 29 

que não puderem estar presentes nas reuniões, informou que será disponibilizado acesso remoto 30 

para os que quiserem participar da reunião de forma online. Foi feita tentativa de conexão online 31 

com o vice-presidente Marcus Orefice, porém sem sucesso; (ii) Para apoio à reunião, os gerentes 32 

ficaram à disposição  acompanhando a reunião online, podendo ser demandados tanto online 33 

quanto presencialmente; (iii) Informou sobre o envio de cartas aos principais parceiros na busca 34 

do bem-estar animal; (iv) Quadro societário e estrutura organizacional: Foi apresentada a 35 

situação de sócios da ABQM, o qual constam ativos e adimplentes o total de 11.306, dos 36.326 36 

mil sócios cadastrados. Foi discutida a necessidade de atualização do cadastro de todos 37 

associados, para se ter o número real do quadro de sócios ativos, tendo em vista que muitos 38 

associados não fazem qualquer tipo de movimentação na associação há pelo menos 3 anos. Por 39 

fim, ficou a cargo do vice-presidente Aroldo Durães fazer o levantamento do cadastro e propor 40 

regularizações de acordo com o que rege o Estatuto Social. Ato contínuo, o presidente da 41 

diretoria explanou sobre a readequação do quadro de funcionários, que teve redução de 20% do 42 

quadro, sem impacto negativo para as atividades internas.      43 

 44 
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APROVAÇÕES: Foi apresentada a proposta de contratação da empresa Macaliro, para prestação 45 

de assessoria para implantação do Plano de gestão com dedicação exclusiva do Sr. Manuel Carlos 46 

Rossitto. O presidente da Diretoria Executiva ressaltou que a vigência do contrato será de 90 47 

dias.  48 

 49 

CDT: constituir os membros do CDT (10 Integrantes) – homologar no Conselho de 50 

Administração: Com a palavra, o presidente da Diretoria Executiva, Caco Auricchio, apresentou 51 

os membros do CDT que trabalhou na gestão anterior. Mencionou que recebeu manifestação de 52 

diversas pessoas interessadas em colaborar com o CDT, entretanto, a priori indicou o conselheiro 53 

fiscal suplente, Sebastião Neto Garcia, para auxiliá-lo nesta demanda pela sua vasta experiência, 54 

além de que como veterinário, poderá trazer sugestões de nomes para avaliação da Diretoria. 55 

Ato contínuo, o presidente colocou o item em discussão e abriu para que os membros da 56 

Diretoria fizessem indicações para deliberação. Por fim, foram indicados para compor o CDT na 57 

gestão 2019/2021: Membros Criadores: Luciano Beretta, Haroldo Pessoa, Abelardo Mendes e 58 

Gilmar Garcia. Membros Técnicos: Neto Garcia, Luiz Fernando Maldonado, Camila Barbero e José 59 

Paes Oliveira Filho (UNESP). Os indicados serão consultados quanto ao convite e o assunto será 60 

pautado para aprovação na próxima reunião da Diretoria. 61 

 62 

Juízes: constituir a comissão dos juízes (Titular e substituto) aprovar no MAPA: A 63 

Diretoria Executiva, aprovou a rescisão do contrato do coordenador de juízes, Sr. Fabrício Pinotti, 64 

com vigência até 31/12/2019 e a constituição da coordenadoria de juízes para o biênio 65 

2019/2021. A juíza Fernanda Almeida foi indicada para a assumir o cargo de coordenadora de 66 

juízes e será consultada quanto ao convite. O assunto será pautado para aprovação na próxima 67 

reunião da Diretoria. 68 

 69 

Indicação do Diretor Internacional: Foi aprovada por unanimidade a manutenção do Sr. 70 

Marcos Sá, no cargo de Diretor Internacional em reconhecimento ao trabalho de excelência por 71 

ele desenvolvido. Com a palavra, o presidente questionou acerca do conselheiro Haroldo Pessoa 72 

que também já foi Diretor Internacional e atualmente possui uma cadeira na Diretoria da AQHA, 73 

pelo qual, solicitou que também seja homologado na ABQM como Diretor Internacional. As 74 

indicações serão pautadas para a próxima reunião da Diretoria Executiva e posteriormente, 75 

encaminhadas para homologação do Conselho de Administração. 76 

 77 

Indicação dos membros da Comissão Disciplinar: Foram indicados e aprovados para 78 

compor a Comissão Disciplinar: Mauro Rapassi Dias, Fernando Meinberg Franco, Gustavo 79 

Bertocco, Juliana Furtado e Leonardo Dias. As indicações serão encaminhadas para homologação 80 

do Conselho de Administração, na próxima reunião. 81 

 82 

Comitê de modalidades: Com a palavra, o presidente da Diretoria Executiva, Sr. Caco 83 

Auricchio ressaltou a importância do fortalecimento das modalidades por intermédio da criação 84 

de comitês que envolvam os presidentes de associações e consequentemente, os núcleos. 85 

Informou que cada comitê deve ter cerca de 6 a 7 membros, sendo 3 criadores e 3 profissionais. 86 

Foi indicado para presidir o comitê de Laço Individual o Sr. Fábio Parizi. Já em relação ao Comitê 87 

de Velocidade, foi indicado no ato para presidente, o Sr. Marcio Tolentino, convite este feito por 88 
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telefone pelo presidente da Diretoria Executiva e posteriormente será formalizado por carta. 89 

Foram indicados para compor o Comitê de Velocidade: Marli Faria, Rafael Marques, Aroldo 90 

Durães, Vagner Simionato e Odilon Diniz. Após deliberações, o presidente solicitou ao 91 

superintendente que faça o levantamento de todas as modalidades para apresentação posterior 92 

à Diretoria Executiva. 93 

 94 

Auditoria de processos e contencioso: contratar auditoria externa de processos – O 95 

assunto será incluído na pauta da próxima Reunião de Diretoria para definição escopo e 96 

discussão de orçamento. 97 

 98 

Canal de comunicação com Conselho de Administração: Com a palavra, o presidente da 99 

Diretoria, Sr. Caco Auricchio informou que o superintendente, Sr. Sérgio Ricardo deverá ser o 100 

interlocutor entre Diretoria Executiva e Conselho de Administração o qual remeterá os assuntos 101 

designados pelos conselheiros aos diretores de cada área.  102 

 103 

PROPOSTAS DE VOTO 104 

Carta de intenção enviada pela FSB Comunicação para aditamento de contrato: A 105 

solicitação foi apresentada à Diretoria Executiva que decidiu por unanimidade, indeferir o pleito. 106 

       107 

VERBAS DE FOMENTO *Já previstas no orçamento de 2019 108 

NCBQM – Núcleo Castelo Branco QM: R$ 18.000: Aprovado por unanimidade. NCOGPQM – 109 

Núcleo Centro Oeste Gaúcho de Criadores e Prop. de QM: R$ 18.000 Aprovado por 110 

unanimidade. ANCR – Associação Nacional do Cavalo de Rédeas: R$ 20.000 Aprovado por 111 

unanimidade. ANQM – Associação Norte Riograndense do QM: R$ 6.000 Aprovado por 112 

unanimidade. AVASP – Associação de Vaquejada Alto Sertão Paraibano: R$ 18.000 113 

Aprovado por unanimidade. ACQM/PE – Associação dos criadores de cavalo QM de 114 

Pernambuco: R$ 6.000 Aprovado por unanimidade. ALQM – Associação Alagoana de 115 

Criadores de QM: R$ 6.000 Aprovado por unanimidade. ANLI – Associação Nacional de 116 

Laço Individual: R$ 20.000 Aprovado por unanimidade. 117 

 118 

Pedido NSQM:  apoio financeiro de R$ 24.500 para locação de pista coberta e aporte 119 

extra de R$ 15.000: O presidente da Diretoria Executiva, informou que o assunto será retirado 120 

de pauta para deliberação na próxima reunião, tendo em vista que o evento será realizado em 121 

2020 e neste ínterim, serão definidos os novos critérios de repasse de fomento para núcleos e 122 

associações. 123 

Pedido NOPQM – criação de categoria extraoficial “Test Kids”: O presidente informou 124 

que esse pleito também será retirado de pauta, para elaboração de critérios para estímulo do 125 

público infantil, os quais serão necessários apresentação ao Conselho de Administração, por se 126 

tratar de alteração do Regulamento de Concursos e Competições. 127 

 128 

Critério de distribuição de verba de fomento: estabelecer regras e aprovar para o ano 129 

de 2020 – Deverá ser aprovado pela diretoria de esportes até a próxima reunião. O 130 

presidente da Diretoria Executiva ressaltou que o repasse de fomento deverá ser padronizado. 131 

Solicitou que a vice-presidente, Sra. Marli Faria, que aceitou a incumbência de elaborar um 132 
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edital, dividido em duas frentes: Associações de Modalidades e Núcleos, sendo que as 133 

Associações de Modalidades poderão ser líderes nas Modalidades, enfatizando que a 134 

concorrência de núcleo por região deverá ser extinta. Por fim, disse que a legalidade dos 135 

núcleos, número de inscrições e provas oficializadas serão os pré-requisitos para oficialização das 136 

associações e núcleos. 137 

 138 

APRESENTAÇÃO – DIRETORIA DE FINANÇAS: Com a palavra, o conselheiro fiscal, Sr. 139 

Odilon Diniz apresentou o orçamento realizado de outubro que iniciou o ano com caixa de R$ 140 

18.743.112 e saldo final em outubro de R$ 16.679.858. Na sequência, passou a apresentar o 141 

passivo assumido do Campeonato Nacional com realizado com déficit financeiro de R$ 514.246 e 142 

total a receber de R$ 521.815, tendo um resultado econômico de superávit R$ 7.569. Relatou 143 

que no resultado do Campeonato Nacional, apresentado ao Conselho de Administração, foi 144 

informado que a ABQM teve um superávit de R$ 7.569, entretanto, foi considerado o resultado 145 

econômico sem ter sido observado o resultado de regime caixa. Em seguida sugeriu que seja 146 

esclarecido ao Conselho de Administração que o Campeonato Nacional não teve superávit, sendo 147 

o recebimento do regime caixa foi de R$ 3.829.447. Na sequência, o Sr. Odilon Diniz apresentou 148 

o resultado das receitas até outubro de 2019 como segue: Com relação a taxa de fomento, 149 

informou que o resultado até outubro foi de R$ 1.861.926 e que oportunamente será proposta a 150 

adequação do nome desta taxa de forma que reflita a cobrança. A Transferência de Propriedade 151 

R$ 2.150.599, Taxa de Chipagem R$ 29.206. Com relação as despesas com pessoal, o total 152 

orçado até dezembro é R$ 7.717.800. Enfatizou que este resultado terá uma redução devido a 153 

redução do quadro de funcionários em 20%. Investimentos aprovados em Araçatuba, total 154 

orçado de R$ 5.557.744. Mencionou que ainda há valores a serem cobrados.  Despesas 155 

bancárias, com total orçado de R$ 580.000. Informou que as taxas devem ser negociadas com 156 

os bancos. Passando aos Indicadores, iniciou com os números do Stud Book até outubro de 157 

2019: Coberturas: 41.979, Registro: 26.216, TE: 6.796, Transferência de Prop.: 28.098, 158 

Importação: 15, Taxa de Nacionalização: 52, Sêmen Importado:26, Registro por Sêmen 159 

Importado: 476. Ao final, o Sr. Odilon Diniz mencionou que o cartório está reduzindo, pelos 160 

dados da quantidade de criação. Em seguida, passou a apresentação dos Indicadores do 161 

Esportes: Eventos Oficializados: 826, Inscrições: 115.859, Competições por Modalidade, a 162 

modalidade com maior registro foi o Tambor, com 257 eventos e a com menor valor foi Laço 163 

Bezerro com 11 eventos. Posteriormente, informou que a proposta para melhoraria do cadastro é 164 

a contratação de uma empresa de cobrança, o qual está sendo feita a cotação para posterior 165 

proposta e análise da Diretoria. Com a palavra, o presidente da Diretoria Executiva, Caco 166 

Auricchio sugeriu que o acesso a todas informações seja permitido a apenas um tipo de sócio e 167 

que a revista, seja cobrada separadamente da anuidade conforme feito na AQHA. Ato contínuo, 168 

o presidente da Diretoria Executiva, Sr. Caco Auricchio mencionou que uma das propostas da 169 

Diretoria é ampliar o programa do Refis, permitindo o parcelamento em 12 vezes. Com a palavra, 170 

o vice-presidente Jonatas Dantas sugeriu concessão de desconto para pagamento a vista no 171 

cartão. Com a palavra, a vice-presidente, Sra. Marli Faria sugeriu fazer o parcelamento em 24 172 

vezes de modo que o projeto se prolongue até o final da gestão.  Com relação a dívida de 2019, 173 

foi informado que o sistema não cobra juros. As sugestões para diretrizes do novo Refis foram 174 

aprovadas pelos presentes. Na sequência, foi questionado se houve alguma despesa paga sem 175 

aprovação dos diretores das áreas e esclarecido pelo Sr. Odilon Diniz, que todos os pagamentos 176 
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seguiram as determinações da Diretoria Executiva. Por fim, o Sr. Odilon Diniz apresentou uma 177 

prévia do resultado do Potro do Futuro e Copa dos Campeões: Total econômico com déficit R$ 178 

992.748, tendo sido realizado R$ 1.295.151 (déficit) e a realizar R$ 302.403 (superávit). 179 

 180 

Parque Araçatuba – Arcabouço legal: Foi discutido o alerta sobre problemas de lançamentos 181 

de efluentes em fossas sépticas no recinto de exposições Clibas de Almeida Prado, devido a 182 

preocupação ambiental e a responsabilidade da ABQM e do presidente em relação a 183 

contaminação, que tem impacto negativo em todos os sentidos para ABQM, social econômico. 184 

Algumas medidas imediatas já foram tomadas como notificação da responsabilidade do SIRAN 185 

sobre o parque e Secretaria do Meio Ambiente de Araçatuba. Também foi criado um comitê 186 

interno de sindicância que terá um prazo de 15 dias para apresentar um panorama atual e um 187 

plano de ação de contingência.  188 

  189 

Outros assuntos que julgarem de interesse: Com a palavra, o vice-presidente Jonatas 190 

Dantas salientou que a Diretoria deve priorizar o atendimento ao associado, preparando os 191 

atendentes e melhorando o acesso do criador ao atendimento, reduzindo o tempo de espera 192 

para atendimento. Com a palavra o Sr. Zeca Barbero trouxe ao conhecimento dos presentes, os 193 

levantamentos que têm feito na área de Stud Book e relatou a existência de problema no sistema 194 

de telefonia sendo o grande causador na demora no atendimento. Na sequência, esclareceu que 195 

tudo o que tem data fixa, como leilão e provas, terão exceção para que não tenha impacto 196 

negativo aos associados. Com a palavra, o presidente da Diretoria Executiva, Sr. Caco Auricchio 197 

solicitou a presença da superintendente do Stud Book, Srta. Juliana Magalhães. Com a palavra, a 198 

Srta. Juliana Magalhães esclareceu uma série de questionamentos dos presentes, dentre elas, a 199 

quantidade de ligações recebidas: das 250 ligações recebidas por dia, 10% eram perdidas em 200 

virtude de falha de conexão com a operadora Tim. Após discussões, foi solicitado a 201 

parametrização das ligações atendidas que não tiveram os problemas solucionados para análise 202 

do cenário atual do departamento. 203 

 204 

Nada mais havendo a tratar, o Presidente da Diretoria Executiva encerrou os trabalhos e lavrou a 205 

presente ata, aos 11 (onze) dias do mês de novembro de 2019, sendo esta aprovada e assinada 206 

pelos presentes. 207 

 208 

Carlos Eduardo Pedrosa Auricchio  209 

Aroldo Souza Durães  210 

Érico de Oliveira Braga  211 

Francisco Erlandio Teixeira Fernandes  212 

Jonatas de Oliveira Dantas Filho  213 

Marli Aparecida Jacometto Faria  214 

Rafael Augusto Palma Marques da Silva  215 

 216 


